

## **Die Vorbereitung der Materialien für die Gebetswoche für die Einheit der Christen 2024**

Das internationale Team, das gemeinsam vom Dikasterium zur Förderung der Einheit der Christen und der Kommission für Glauben und Kirchenverfassung des Ökumenischen Rates der Kirchen mit der Durchsicht und Fertigstellung der Materialien für die Gebetswoche für die Einheit der Christen 2024 beauftragt wurde, traf sich vom 25. bis 29. September 2022 in Rom. Das Treffen fand in der Casa San Giuseppe di Cluny statt, die seit 2016 von der Gemeinschaft Chemin Neuf verwaltet wird, deren Mitglieder sich in besonderer Weise für die Einheit der Christen einsetzen.

Mit der Ausarbeitung der Materialien hatte das Dikasterium zur Förderung der Einheit der Christen ein ökumenisches Team aus Burkina Faso beauftragt, das von der dortigen Gemeinschaft Chemin Neuf unterstützt wurde. Die ökumenische Offenheit und Zusammenarbeit war in Burkina Faso nicht immer besonders stark ausgeprägt, aber Vertreter der katholischen Erzdiözese Ouagadougou, der protestantischen Kirchen und ökumenischer Gremien nahmen die Einladung bereitwillig an und arbeiteten an der Ausarbeitung der Gebete und Reflexionen mit. Die politische und soziale Lage in Burkina Faso ist instabil, und der Frieden und der soziale Zusammenhalt sind auf vielfältige Weise bedroht. Die Erarbeitung der Texte für die Gebetswoche für die Einheit der Christen in einer so schwierigen Zeit in der Geschichte ihres Landes half der ökumenischen Redaktionsgruppe zu erkennen, dass die Liebe Christi alle Christen eint und stärker ist als ihre Spaltungen. Am Ende der Arbeit erkannten sie, dass diese Zusammenarbeit für sie zu einer echten Erfahrung ökumenischer Umkehr geworden war.

Leider konnten die vier Mitglieder der nationalen Vorbereitungsgruppe, die an dem Treffen in Rom teilnehmen sollten, wegen eines kurzfristigen Streiks der Fluglotsen nicht persönlich anwesend sein. Sie nahmen jedoch online an dem Treffen teil. Das Treffen wurde gemeinsam von Pfarrer Dr. Mikie Roberts vom Ökumenischen Rat der Kirchen in Genf und Pfarrer Anthony Currer vom Dikasterium zur Förderung der Einheit der Christen in Rom geleitet.

***Mitglieder der internationalen Vorbereitungsgruppe:***

Pfarrer Martin Browne OSB	Dikasterium zur Förderung der Einheit der Christen (Rom)
Pfarrer Peter Colwell	Churches Together in Britain & Ireland (London)
Pfarrer Anthony Currer	Dikasterium zur Förderung der Einheit der Christen (Rom)
Pfarrer Miguel Desjardins CCN	Französische Bischofskonferenz (Paris)
Dr. Ani Ghazaryan Drissi	Ökumenischer Rat der Kirchen (Genf)
Sr. Leticia Candelario Lopez FMVD	Missionarische Fraternität Verbum Dei (Singapur)
Pfarrer Dr. Odair Pedroso Mateus	Ökumenischer Rat der Kirchen (Genf)
Pater James Puglisi, SA	Centro Pro Unione (Rom)
Pfarrer Dr. Mikie Roberts	Ökumenischer Rat der Kirchen (Genf)
Pastor Dr. Jochen Wagner	Arbeitsgemeinschaft Christlicher Kirchen in Deutschland (Frankfurt/Main)
Dr. Clare Watkins	Universität Roehampton (London)

***Mitglieder der nationalen Vorbereitungsgruppe aus Burkina Faso:***

Pfarrer Ousman Justin Bande	St. Johannes der Täufer Seminar, Ouagadougou
Ezechieel Amadou Hebie	Gemeinschaft Chemin Neuf
Pfarrer David Ilboudo	Erzdiözese Ouagadougou
Pastor Tegwende Léonard Kinda	Vereinigung Evangelisch-Reformierter Kirchen
Pastor Patrice Kobamba	Bibelgesellschaft von Burkina Faso
Yvonne Nikiema	Erzdiözese Ouagadougou
Henri Rouamba	Gemeinschaft Chemin Neuf
Sr. Yolande Tapsoba CCN	Gemeinschaft Chemin Neuf
Florence Zaongo	Gemeinschaft Chemin Neuf
Alix Zongo	Gemeinschaft Chemin Neuf